

Fecha: 17-01-2026
Medio: La Discusión
Supl. : La Discusión
Tipo: Noticia general

Título: **Servicio de Salud Ñuble refuerza medidas de cuidado de la salud ante incendios forestales**

Pág. : 7
Cm2: 225,5

Tiraje: 3.500
Lectoría: Sin Datos
Favorabilidad: No Definida



Servicio de Salud Ñuble refuerza medidas de cuidado de la salud ante incendios forestales

Ante los incendios forestales que han afectado a distintos sectores de la región, desde el Servicio de Salud Ñuble (SSN) reforzaron el llamado al autocuidado, instando a la comunidad a reducir la exposición al humo y adoptar medidas de protección para prevenir eventuales complicaciones de salud, especialmente en personas con enfermedades crónicas.

La presencia de humo puede generar diversas afecciones, principalmente respiratorias y oculares, siendo relevantes las recomendaciones preventivas, considerando que aún existen focos activos en el territorio.

La directora del SSN, Elizabeth Abarca Triviño, señaló: "Como gestores de la red asistencial, nuestro principal foco es resguardar la salud de las personas. Junto con asegurar la operatividad de los establecimientos, hemos apoyado con insumos en las zonas afectadas y mantenido una coordinación directa con los equipos de salud de los territorios para entregar recomendaciones claras de autocuidado, con el fin de evitar riesgos asociados a la exposición al humo o a los incendios".

La autoridad agregó que "es fundamental evitar la cercanía a fuentes generadoras de humo y, cuando ello no sea posible, utilizar medidas de protección como paños húmedos para cubrir nariz y boca o mascarillas, las que deben cambiarse con frecuencia. Asimismo, reiteró el llamado a seguir las indicaciones de las autoridades, facilitando así el trabajo de los equipos de emergencia desplegados".

La subdirectora (s) de Gestión Asistencial del SSN, Dra. Claudia Quezada Nitor, enfatizó la importancia de extremar las precauciones frente a la exposición a aire contaminado. "Las personas pertenecientes a grupos de riesgo, como quienes tienen asma o enfermedad pulmonar obstructiva crónica (EPOC), deben mantener sus tratamientos e inhaladores disponibles. La inhalación de humo puede provocar síntomas como irritación ocular, dolor de cabeza, náuseas, vómitos, confusión, sensación de arenilla en los ojos, opresión torácica o dificultad respiratoria. Ante estas afectaciones, es esencial consultar oportunamente en un centro de salud", explicó.

La especialista añadió que "es clave evitar riesgos, ya que los equipos de salud se encuentran enfocados en la atención de personas afectadas, así como en las prestaciones que puedan requerir quienes participan en las labores de combate de los incendios".